

# Antrag Nr. 18-F-08-0012

## L&P

---

### Betreff:

Luftverschmutzung und Parkverstöße durch überbreite PKWs (SUVs) - Antrag der Fraktion Linke&Piraten vom 21.02.2018 -

### Antragstext:

SUVs (Sport Utility Vehicles) zeichnen sich nicht nur durch erhöhte Schadstoffemissionen, sondern auch höheren Kraftstoffverbrauch, ein höheres Verletzungsrisiko für Unfallgegner - insbesondere Fußgänger - und höheren Platzbedarf auf Parkflächen aus.

Aufgrund ihres hohen Kraftstoffverbrauchs sind sie besonders umweltschädlich. Hinzu kommt, dass viele Straßen und Parkflächen nicht für diese überdimensionierten Fahrzeuge gebaut wurden. So behindern sie vielfach den Fußgängerverkehr und besonders mobilitätseingeschränkte Menschen und Eltern mit Kinderwagen, weil die vorgeschriebene frei zu bleibende Gehwegbreite nicht eingehalten wird.

Der Ausschuss für Umwelt, Energie und Sauberkeit möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten zu berichten:

1. Wurde das Problem, das sich für die Landeshauptstadt Wiesbaden durch den Trend zu immer größeren und Ressourcen verschwendenden Autos stellt, untersucht? Wenn ja: Mit welchem Ergebnis?
2. Gibt es Erkenntnisse der Verkehrspolizei, in wieweit SUVs Fahrradwege und Fußgängerwege blockieren, indem sie aufgrund ihrer Größe über den vorgesehenen Parkraum hinausragen? Wenn nicht: Gibt es hierzu Schätzungen?
3. Gibt es Erkenntnisse, welchen Anteil SUVs an dem Problem der Luftbelastung haben?

Es wird auch um schriftliche Antwort gebeten.

Wiesbaden, 21.02.2018

gez. Aglaja Beyes  
Stadtverordnete

f.d.R. Gunther Praml  
Fraktionsmitarbeiter